
 

 

 

                                                                                                              Az. I.04.000.100 Nk. 
 
 
                                                  N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 23.09.2024 um 19:00 Uhr im  
Jugendclub Klein Schwiesow. 
 
Teilnehmer:    - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Nowak, leitender Verwaltungsbeamter 
  
                                          

Tagesordnung:  - siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow. Er begrüßt die Gemeindevertreter, die Einwohner sowie Herr Nowak vom 
Amt Güstrow-Land. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Be-
schlussfähigkeit fest.   
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 

 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
 
Einwohner A merkt an, dass die Festset-
zung der Ortslage durch eine verkehrsrecht-
liche Anordnung von Tempo 30 km/h nicht 
aus den Augen verloren werden darf. Er 
verweist zwar darauf, dass die Geschwin-
digkeitsanzeigetafel zur Verkehrsberuhi-
gung beiträgt, aber nur der erste Schritt sein 
kann.  
 
Einwohner B schließt sich den Anmerkun-
gen an und verweist auf die anstehende 
Anpassung des Straßenverkehrsrechtes. 

 
Bgm. Herr Körting antwortet, dass zurzeit 
eine rechtliche Novellierung des Straßen-
verkehrsrechtes ansteht, die den Gemein-
den eine Mitsprachekompetenz einräumen 
soll. Zurzeit ist aber ein Tempo 30-Limit 
rechtlich nicht möglich. Sollte die rechtli-
chen Gegebenheiten sich ändern, wird die 
Gemeinde einen Vorstoß für ein Tempolimit 
unterstützen. 
 
 
 

 
Es folgt eine kurze Diskussion. 

 
Einwohner C fragt, warum bei der Instand-
setzung der Betonspurbahn Bützow-
Güstrow-Kanal ein solch grobes Füllmate-
rial verwendet wurde. Dieses wird von den 
Fahrzeugen auf der Betonspurbahn verteilt. 
 
 
 
 
 
 
 

Bgm. Herr Körting erläutert, dass die Firma 
die Instandsetzungsmaßnahme fachgerecht 
durchgeführt hat. Es wurde das für die Auf-
füllung zulässige Material eingebracht. Die 
Maßnahme wurde durch das Bau- und Ord-
nungsamt überwacht. Er sieht das Problem 
bei den Verkehrsteilnehmern, die auf der 
Strecke mit zum Teil überhöhten Ge-
schwindigkeiten unterwegs sind. 
 
 
 



 

 

 

Einwohner D fragt, ob das Haus an der  
Motorcross-Bahn abgerissen werden soll. 

GV Herr Kiel antwortet, dass das Haus  
privat verkauft worden ist. Ein Abriss ist in 
Bezugnahme der Ausweisung des Wind-
eignungsgebietes wahrscheinlich. 
 
 

   
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Um 19:18 Uhr eröffnet Bgm. Herr Körting wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde-
vertretung Groß Schwiesow. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Punkt 5: Billigung der Sitzungsniederschriften der GV-Sitzungen vom 29.04.2024 und  
               08.07.2024 
 
Änderungsanträge zur Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 29.04.2024 ergehen nicht. 
Über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 29.04.2024 erfolgt die Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 

anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      4 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      3 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 29.04.2024 gebilligt. 
 
Bgm. Herr Körting schlägt vor, dass in der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 
08.07.2024 unter TOP 11 die Worte „eine Stelle“ durch „zwei Stellen“ ersetzt werden soll. 
 
Über die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 08.07.2024 mit der oben genannten Än-
derung erfolgt die Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 

anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Damit ist die Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 08.07.2024 mit der eingebrachten 
Änderung gebilligt. 
 
 



 

 

 

Punkt 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Bgm. Herr Körting geht in seinem Bericht auf folgende Schwerpunkte ein: 
 

 
Nach der konstituierenden GV-Sitzung am 08.07.2024 hatte der Haupt- und Finanz-
ausschuss am 05.08.2024 die erste Zusammenkunft. Investitionen und Ausgaben 
wurden für den HH 2025 geplant.  
 
Am 14.08.2024 tagte der Amtsausschuss des Amtes Güstrow-Land. Es wurden die 
Ausschüsse des Amtes besetzt. In den Haupt- und Finanzausschuss wurde er als 
Bgm. von Groß Schwiesow gewählt sowie als Vertreter des Amtes Güstrow-Land für 
den Vorstand des WAZ vorgeschlagen.  
 
Durch den Landkreis Rostock wurde am 05.09.2024 und durch das Amt für Raum-
ordnung und Landesplanung Region Rostock am 20.09.2024 eine Stellungnahme zur 
Änderung unserer Klarstellungs- und Ergänzungssatzung abgegeben. Grundtenor 
beider Stellungnahmen ist die Forderung: Die Nutzung erschlossener Standortreser-
ven sowie Umnutzung, Erneuerung und Verdichtung bebauter Gebiete den Vorrang 
vor der Ausweisung neuer Siedlungsflächen einzuräumen. Mit Frau Neugebauer, 
Frau Metzger (beauftragtes Planungsbüro), GV Frau Migge und Bgm. Herr Körting 
wurden am 03.09.2024 die Stellungnahmen sondiert und Begründungen über einzel-
ne Freiflächen, Eignungsflächen für eine Bebauung lt. Stellungnahmen für die aktuel-
le Nutzung zusammengestellt. Eine Abstimmung mit dem Landkreis Rostock erfolgt 
durch Frau Metzger. 
 
Für den Gehwegneubau „Oetteliner Weg“ wurde die Ingenieurleistung ausgeschrie-
ben. Folgende Angebote wurden bis zum 13.08.2024 abgegeben: Haase & Partner 
Ingenieurgesellschaft mbH (6.987,76 €); Ingenieurbüro Kulta GmbH (9.125,63 €) und 
Ingenieurgruppe Teterow (9.138,21 €).  Den Zuschlag hat die Haase & Partner Inge-
nieurgesellschaft mbH bekommen. Mit Herrn Haase fand am 03.09.2024 ein Ortster-
min in Groß Schwiesow über die Planung des Gehweges am Oetteliner Weg statt. 
Die GV sowie Anlieger waren zum Termin geladen. Die Standorte für die Laternen 
sowie das Abfangen des Erdwalls standen im Vordergrund. Mit Einwohner E hat 
Bgm. Herr Körting in der Bgm.-Sprechstunde am 09.09.2024 nochmals Für- und  
Wider-Argrumente ausgetauscht. Eine Rücknahme der Maßnahme ist aus den gege-
benen Zwängen, GV-Beschluss und Ingenieurvertrag, nicht möglich.  
 
Einwohner F hat mit Schreiben vom 15.08.2024 die aktuelle Verfahrensweise zum 
Breitbandausbau in unsere Gemeinde beanstandet. Das Schreiben habe ich an das 
Amt Güstrow-Land weitergereicht mit der Bitte um Klärung. Der Landkreis Rostock 
hat uns mit einer aktuellen Auskunft zum Stand der Breitbandförderung in unserer 
Gemeinde unterrichtet. Ein Gesprächsangebot am 17.09.2024 mit Herrn Nowak, GV 
Frau Migge und dem Bgm. wurde durch Einwohner F versäumt. 
 
Die Bank am Oetteliner Weg wurde unerlaubt entfernt. 
 
Im August reichten einige Fahrradfahrer Beschwerden über den Zustand des Gül-
zower Weges (Weg vom Zepeliner Hafen zum Wirtschaftshof Gülzow über die Nebel) 
ein. Für die Behebung wurden 3 Angebote von den Firmen: FRG Hansa Güstrow 
GmbH (pauschal 790,00 € netto), Gartengestaltung Ulf Kalisch (997,22 € Brutto) und 
GA-Land Bau Nord (1.201,90 € brutto) eingeholt. Der Auftrag wurde an Gartengestal-
tung Ulf Kalisch vergeben und ist bereits durchgeführt.  
   
 



 

 

 

Am 17. September haben Manuela und Thomas Daubitz, Roberto Kiel den Spielplatz 
mit einem Rundtisch erweitert. Für den Einbau möchte ich hier meinen Dank aus-
sprechen. 
 
Der Stromverbrauch FFW, Zähler 737745, ist in den letzten Jahren rasant gestiegen: 
Verbrauch 2022: 8291 KWh, 2023: 9044 KWh (2.117,16 €) und 2024: 9724 KWh 
(3.007,93 €) 
 

Damit endet der Bericht des Bgm. Herrn Körting. 
 
Punkt 7: Beschluss der Ersten Satzung zur Änderung der Hauptsatzung der Gemeinde  
               Groß Schwiesow                   DS-Nr. 11/24 
 
Bgm. Herr Körting verliest und erläutert die vorliegende Beschluss-Vorlage. Es kommt im 
Anschluss zur Abstimmung 
                    
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7 

anwesend:      7 
Ja-Stimmen:      7 
Nein-Stimmen:     0 
Enthaltungen:      0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:   0 
 
Punkt 8: Anfragen und Mitteilungen 
 
GV Herr Daubitz fragt nach den Dorfbegehungen für dieses Jahr. 
 
Bgm. Herr Körting antwortet, dass diese immer 2x im Jahr (Frühjahr und Herbst) erfolgen. Er 
schlägt als Termin den 24.10.2024 um 17:00 Uhr in Groß Schwiesow, Treffpunkt Speicher, 
vor. Im Anschluss kann, wenn noch Zeit übrig ist, die Begehung Klein Schwiesow ebenfalls 
durchgeführt werden. Ansonsten wird noch ein weiterer Termin anberaumt. Die Einwohne-
rinnen und Einwohner sind herzlich zur Begehung eingeladen. 
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht. 
 
Der öffentliche Teil endet um 19:52 Uhr. 
 
Die nächste Sitzung findet am 09.12.2024 in Groß Schwiesow statt. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 

 
 

Die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow endet um 20:53 Uhr. 
 
 
ausgefertigt:  
Datum: 09.10.2024 
 
 
 
Körting                                                         Nowak 
Bürgermeister                                              Protokollant 
 


